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Palestra gratuita aborda o uso da ia
Empresários do setor varejis-

ta de Petrópolis terão a chance 
de entender como a Inteligência 
Artificial (IA) pode revolucio-
nar seus negócios em uma pa-
lestra oferecida pela Câmara de 
Dirigentes Lojistas (CDL) da 
cidade. O evento, marcado para 
terça (12), às 10h, será conduzi-
do por Ladmir Carvalho, CEO 
da AlterData, que mostrará apli-
cações práticas da IA voltadas 
para melhorar operações e o 
atendimento ao cliente.

Sob o tema “Inteligência Ar-
tificial é para Todos”, a palestra 
será realizada na sede da CDL, 

na Rua Irmãos D’Angelo, 48, no 
Centro. A participação é gratui-
ta, mas as vagas são limitadas, 
exigindo inscrição prévia pelo 
telefone (24) 2244-1900.

Ladmir Carvalho, CEO da 
AlterData, empresa gigante no 
setor de soluções de software 
empresarial, apresentará exem-
plos de IA no comércio vare-
jista, como o uso de chatbots, 
sistemas de recomendação per-
sonalizados e automação de es-
toques. “A Inteligência Artificial 
não é uma promessa distante; é 
uma ferramenta real e acessível 
para negócios de todos os tama-

nhos”, destaca Carvalho. “Com 
ela, qualquer empresa pode im-
pulsionar sua eficiência e com-
petitividade”, afirmou. 

O CEO observa ainda que 
muitos empresários acreditam 
que a IA é complexa e distante 
da realidade do varejo. No en-
tanto, segundo ele, essa tecnolo-
gia já impacta múltiplos setores 
da economia, inclusive o comér-
cio local. “A IA vai muito além 
das tendências de deepfake que 
vemos nas redes. Ela está inte-
grada ao dia a dia dos negócios e 
oferece soluções que beneficiam 
tanto o empresário quanto o 

cliente”, acrescenta.
Claudio Mohammad, presi-

dente da CDL Petrópolis, res-
salta a importância do evento 
como uma chance para que co-
merciantes da região se mante-
nham atualizados sobre o futuro 
do varejo. “Com as rápidas mu-
danças no mercado e o avanço 
de novas tecnologias, é crucial 
que nossos associados acompa-
nhem essas inovações. Trazer 
Ladmir Carvalho para falar 
sobre IA é uma oportunidade 
única para nossos empresários se 
prepararem para o que está por 
vir”, 

Supercomputador Santos 
Dumont recebe atualizações
Equipamento estará entre os 500 mais rápidos do mundo

O supercomputador San-
tos Dumont, instalado desde 
2015 no Laboratório Nacio-
nal de Computação Científica 
(LNCC), Unidade de Pesquisa 
do Ministério da Ciência, Tec-
nologia e Inovação (MCTI), em 
Petrópolis, terá sua capacidade 
aumentada ainda em 2024. Com 
a atualização, o Santos Dumont 
estará de volta ao Top 500 do 
Mundo como o mais rápido 
computador da América Latina 
dedicado à pesquisa científica.

Os novos equipamentos, 
adquiridos através de projeto de 
cooperação com a Petrobras, de-
senvolvidos pela empresa Eviden 
- linha de negócios líder do Gru-
po Atos em computação avança-
da - devem chegar ao Brasil ainda 
nesta semana. O RIOgaleão será 
responsável pelo recebimento e 
armazenamento no Rio de Ja-
neiro. A empresa B&A Logística 
Internacional fará toda a logís-
tica internacional de mais de 20 
toneladas desde a fábrica da Bull 
em Angers, na França, através de 
um avião charter especial. Após o 
desembarque, os equipamentos 
serão transportados em três car-
retas até a sede do LNCC, com 
previsão de chegada no dia 13 de 
novembro, em Petrópolis (RJ).

Em 2019, com a iniciativa do 
consórcio de Libra, liderado pala 
Petrobras, o Santos Dumont 
aumentou sua capacidade para 
conduzir a comunidade científi-
ca para um novo patamar de pes-
quisa e desenvolvimento e, agora, 
a atualização do equipamento 
permitirá que mais projetos de 
pesquisa brasileiros possam ser 
atendidos e aqueles, que já usam 
o Santos Dumont, possam con-
cluir mais rapidamente suas si-
mulações e análises de dados, ou 
seja, a ciência brasileira poderá 

avançar mais rápido e em mais 
áreas do conhecimento. Essa 
atualização se tornou a primeira 
etapa do audacioso e consistente 
Plano Brasileiro de Inteligência 
Artificial (PBIA).

O que é um 
supercomputador?

O que difere um computa-
dor de um supercomputador é a 
capacidade para atender a proje-
tos de grande escala, ou seja, são 
Petascala, sistemas de computa-
ção capazes de calcular pelo me-
nos 10 elevado a 15 operações 
matemáticas de ponto flutuante 
por segundo (1 peta = 1 qua-
trilhão), usados para processa-
mento de cálculos complexos e 
tarefas extensas, empregados em 
pesquisas científicas com gran-
des volumes de dados.

O Santos Dumont mudou 
a forma como muitos cientistas 
brasileiros trabalham e exem-
plo disso, são as pesquisas para a 
criação de vacinas. Uma vacina 

é normalmente desenvolvida em 
três etapas. Na primeira (etapa 
pré-clínica), uma vacina é testa-
da em animais, e para acelerar o 
desenvolvimento dessa etapa, um 
computador pode ser utilizado 
para simular esses testes, de forma 
muito mais rápida e sem o envol-
vimento de animais, eliminando 
rapidamente vacinas candidatas 
que não se comportam bem já 
nessas simulações. E para uma 
simulação desse tipo é necessário 
o uso de um supercomputador 
como o Santos Dumont.

Antes do Santos Dumont, 
os cientistas precisavam recor-
rer a supercomputadores de ins-
tituições no exterior para fazer 
essas simulações, aumentando o 
custo de produção das vacinas. 
O mesmo vale para várias ou-
tras áreas, como aviação e ener-
gias renováveis, por exemplo. 
Qualquer cientista brasileiro 
que apresente um projeto, em 
que fique clara a necessidade de 
usar um supercomputador com 

a capacidade do Santos Du-
mont, pode utilizá-lo.

Mais rápido da América 
Latina

Com a atualização, o Santos 
Dumont estará de volta ao Top 
500 do Mundo como o mais rá-
pido computador da América 
Latina dedicado à pesquisa cien-
tífica, e trará três grandes benefí-
cios para a comunidade científica 
nacional: ampliar a capacidade 
de atender um número maior de 
projetos científicos; expandir a 
capacidade de atender os projetos 
atuais viabilizando simulações 
numéricas de fenômenos físicos, 
econômicos ou sociais mais com-
plexos e treinamentos de sistemas 
de inteligência artificial mais so-
fisticados; e ainda permitir que 
os projetos que já estão em anda-
mento ou que venham a entrar, 
futuramente, no sistema possam 
receber um retorno mais rápido 
dos resultados de suas simulações 
e análise de dados. 

Wellington Daniel

Supercomputador Santos Dumont, instalado em Petrópolis, é o mais rápido da América Latina
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Nova referência em cuidados 
estéticos pessoais na cidade

Caos na merenda escolar: sem 
garantia de abastecimento

Culpa é da queda do ICMS

Recursos essenciais baseados em liminar

A Essence Premiun Cli-
nic, localizada no Serra 
Shopping, R. Áureliano 
Coutinho 67, realizou um 
evento de inauguração 
nesse sábado (09/11). A 
clínica oferece um es-
paço completamente 
confortável e inovador. 
O diretor do Correio Pe-
tropolitano, Bruno Por-
tella, esteve na inaugu-

ração da clínica, que foi 
realizada para amigos 
e convidados. “Estamos 
comprometidos em ofe-
recer experiências únicas 
e personalizadas para 
nossos clientes. Quere-
mos ser referência em 
cuidados pessoais”, afir-
ma Patrick Kronemberg, 
proprietário da Essence 
Premium Clinic.

Em reunião do Conselho 
Municipal da Alimentação 
Escolar (CAE), a Gerência 
de Alimentação Escolar 
(GAE) - departamento da 
Secretaria de Educação de 
Petrópolis - revelou a ne-
cessidade de empenhos 
para garantir a proteína 
na merenda das escolas 
municipais até o final do 
ano letivo e a possível ne-
cessidade de firmar um 
aditivo no contrato emer-
gencial dos produtos hor-
tifrutigranjeiros, já que a li-
citação está paralisada no 
Tribunal de Contas do Es-
tado (TCE). O encontro foi 
realizado na última terça-
-feira (05), na sede da GAE, 
com o objetivo de debater 
a falta de proteínas e ali-
mentos essenciais nas es-

colas e creches municipais 
de Petrópolis, denunciada 
pelo Sindicato dos Profis-
sionais da Educação do 
Estado do Rio (SEPE - Pe-
trópolis) e CAE. Foi garan-
tido pela GAE, que haviam 
recursos para abastecer as 
escolas municipais com 
gêneros alimentícios por 
pelo menos duas sema-
nas. Entretanto, desde 
sexta-feira (09), o Sindicato 
Estadual dos Profissionais 
da Educação do Rio de Ja-
neiro (SEPE - Petrópolis) e 
o CAE afirmam que estão 
recebendo denúncias de 
que não haverá nenhum 
tipo de distribuição essa 
semana, devido a falta de 
pagamentos aos fornece-
dores e de empenhos da 
prefeitura. 

Procurada pela equipe 
do jornal, a Prefeitura de 
Petrópolis novamente 
afirmou que a falta de re-
cursos para um serviço 
essencial - como é a me-
renda escolar - é devido a 
queda de arrecadação do 
ICMS (Imposto sobre Cir-
culação de Mercadorias 
e Serviços). Assunto que 
já foi debatido em diver-
sas esferas políticas, e que 
possui uma decisão do 

Supremo Tribunal Federal 
(STF) a favor da diminuição 
do Índice de Participação 
(IPM) de Petrópolis. Em ju-
lho deste ano, o presiden-
te do STF, ministro Luís 
Roberto Barroso, manteve 
a decisão do Tribunal de 
Justiça do Rio de Janeiro 
(TJRJ) que derrubou uma 
liminar que garantia um 
aumento temporário no 
percentual de repasse do 
ICMS ao município.

A Prefeitura de Petrópo-
lis respondeu nesta se-
gunda-feira, dia 11 de no-
vembro, que espera que 
“o presidente do TJRJ re-
considere a decisão, em 
nome do bom senso e do 
compromisso com o de-
senvolvimento de Petró-
polis”. Afirmou também 
que “continua empenha-
da em resolver a situação 
de reabastecimento de 

alimentos, com previsão 
de normalização ainda 
esta semana”. Uma limi-
nar é uma decisão judi-
cial provisória e, por isso, 
precisa ser confirmada 
por julgamento definiti-
vo. Ela pode ser suspen-
sa a qualquer momento, 
seja pelo próprio magis-
trado ou por decisão em 
recurso para instância 
superior.

Divulgação

Divulgação

Patrick Kronemberg comenta sobre expectativas

Sede da secretaria de Educação de Petrópolis

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO

UniFaSe promove 
Jornada de odontologia

O Centro Universitário 
Arthur Sá Earp Neto (UNI-
FASE) realizará a sua I Jornada 
de Odontologia: Jornada das 
Especialidades, no dia 12 de 
novembro. O evento é gratuito, 
com carga horária de 4 horas, 
e será realizado no Auditório 
do Prédio Anexo, no campus 
acadêmico da UNIFASE, lo-
calizado na Avenida Barão do 
Rio Branco, 1003. De acordo 
com a faculdade, a Jornada de 
Odontologia promete ser um 
momento de troca de experiên-
cias e aprendizado para alunos, 
profissionais da área e demais 
interessados em odontologia. 
As inscrições são gratuitas e 
podem ser realizadas através do 
link: www.unifase-rj.edu.br/
evento-de-extensao/i-jornada-
-odontologia.

Com o objetivo de propor-
cionar um espaço para discu-

tir as diversas especialidades 
odontológicas, a I Jornada de 
Odontologia da UNIFASE 
contará com a participação de 
egressos da instituição, que já 
estão atuando no mercado de 
trabalho. “A ideia é oferecer aos 
nossos alunos e à comunidade 
odontológica uma visão práti-
ca e inspiradora do mercado de 
trabalho, além de fortalecer os 
laços entre a universidade e seus 
egressos”, afirma a professora 
Maria Isabel Valente, coordena-
dora do curso de Odontologia.

Os participantes terão a 
oportunidade de partilhar ex-
periências nas rodas de conversa 
com os egressos especialistas em 
diferentes áreas da odontologia: 
Harmonização facial: André 
Duarte; Radiologia odontoló-
gica: Christiano Lugão; Odon-
topediatria: Bianca Guerra; e 
Dentística: Micael Pessata.

FUNDO ÚNICO DE PREVIDÊNCIA SOCIAL  
DO ESTADO DO RIO DE JANEIRO 

RIOPREVIDÊNCIA - AVISO DE LICITAÇÃO

A Comissão de Pregão Eletrônico do Fundo Único de Previdência 
Social do Estado do Rio de Janeiro - Rioprevidência - torna público 
que fará realizar no Portal de Compras SIGA a seguinte licitação: 

MODALIDADE: PREGÃO ELETRÔNICO Nº PE 012/2024 
OBJETO: O OBJETO DA PRESENTE LICITAÇÃO É A PRESTAÇÃO 
DE SERVIÇOS DE CONFECÇÃO, FORNECIMENTO E 
ADMINISTRAÇÃO DE ATÉ 453 CARTÕES ELETRÔNICOS 
(MAGNÉTICOS) DE VALE ALIMENTAÇÃO - SENDO 377 CARTÕES 
DE FORMA IMEDIATA, E 76 SOB DEMANDA - NA MODALIDADE 
ELETRÔNICA, COM CHIP, CONTEMPLANDO CARGA E RECARGA 
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VALE-NATALINO), NA MODALIDADE DE GESTÃO ON-LINE PARA 
ATENDER AOS SERVIDORES EM ATUAÇÃO NO FUNDO ÚNICO 
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CONFORME CONDIÇÕES, QUANTIDADES E EXIGÊNCIAS 
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do Rioprevidência https://www.rj.gov.br/rioprevidencia/, clicar em 
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Outras informações sobre a presente licitação através do e-mail 
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